un mot du Curé

CE 14 SEPTEMBRE, C'ÉTAIT LA RENTRÉE ACADÉMIQUE À L'ISTDT

L'ISTDT est l'Institut Supérieur de Théologie du Diocèse de Tournai, dont le siège se trouve au Grand Séminaire Episcopal de Tournai (Rue des Jésuites, 28). Présidé par notre Evêque, cet Institut a la mission d'assurer la recherche et l'enseignement de la Théologie dans notre Diocèse, et de proposer un chemin de (re)découverte des contenus de notre Foi chrétienne à toute personne soucieuse de sa formation philosophique et théologique.

Cette formation est destinée notamment aux enseignants du cours de Religion catholique, que ce soit dans l'Enseignement fondamental maternel et primaire, l'Enseignement secondaire. ou Cette formation est encore destinée aux candidats diacres et qu'aux animateurs/trices en pastorale de notre Diocèse de Tournai. Mais bien sûr, indépendamment de ces créneaux liés à une responsabilité, toute personne qui le souhaite peut s'inscrire



aux formations dispensées par l'ISTDT.

Toutes nos formations s'organisent autour de piliers classiques: la Philosophie, la Théologie, les Sciences humaines, la Pédagogie. A l'invitation de notre Evêque, nous essayons également de rencontrer les grandes questions de la Société aux multiples visages, dans laquelle nous vivons

Depuis le 1^{er} septembre 2018, Mgr Harpigny m'a fait l'honneur de me nommer directeur de cet Institut. C'est pourquoi, ce 14 septembre, j'avais la joie d'ouvrir la nouvelle année académique 2022-2023. Une rencontre réservée aux enseignants de l'Institut autour de notre Evêque inaugurait ce moment dans la réflexion mais aussi le partage et convivialité. Ensuite, à 17h30, la Rentrée académique (ICI) s'ouvrait à tous avec la célébration de l'Eucharistie de rentrée présidée Evêque ; par notre comme

Monseigneur le soulignait, commencer la nouvelle année académique avec la Fête de la Croix Glorieuse, c'est immédiatement nous tourner vers le Mystère pascal, le cœur de notre Foi, le cœur de toute mission dans l'Eglise et le cœur de tout enseignement des contenus de notre Foi, quel que soit le niveau d'enseignement dans lequel on se trouve. Ensuite, nous nous sommes retrouvés au grand auditoire du Séminaire, un lieu remarquablement aménagé et qui impressionne toujours nos Etudiants. Là, j'ai eu la joie de procéder à la proclamation des diplômés de la Promotion 2022. Mgr Harpigny a ainsi pu remettre les documents de réussite de la formation habilitant un/e instituteur/trice à assurer le cours de Religion catholique dans la classe dont il/elle est titulaire à 4 enseignantes maternelles et 11 enseignantes primaires. Ensuite ont été proclamées deux Etudiantes ayant obtenu le Certificat d'Université (CDER) les habilitant à devenir « Maître spécial de Religion catholique » dans l'Enseignement fondamental. Ce fut ensuite le tour des Etudiant/e/s ayant obtenu le Certificat

d'Université (CDER) les habilitant à enseigner le cours de Religion catholique dans l'Enseignement secondaire: ils étaient dix cette Enfin. année! le Certificat d'Université (CeTP) venant valider une formation théologique et pastorale destinée à des personnes appelées à un service d'Eglise (candidats diacres, animateurs en pastorale,...) fut remis à trois Etudiant/e/s. Ainsi, ce furent pas moins de trente Etudiant/e/s qui furent proclamés et qui méritaient bien les chaleureux applaudissements délivrés par les proches qui les accompagnaient, par notre Evêque, l'ensemble du Corps professoral de l'ISTDT, ainsi que les Conseillers pédagogiques présents et Mme Myriam Gesché, délégué épiscopale pour l'Enseignement dans notre Diocèse. Car, pour obtenir effet. précieux « sésames », ils parfois dû relever de nombreux défis intellectuels, pédagogiques ou organisationnels, défis rendus plus difficiles encore par conditions d'enseignement imposées par la crise sanitaire. Mais chacun a donné le meilleur de luimême, et j'aime à signaler la haute qualité de leurs travaux, notamment du « Travail de fin de

formation » (TFF) que les Etudiants CDER et CeTP doivent rédiger ; en voici auelaues exemples: «En partant de la pédagogie de Jésus lui-même, comment envisager aujourd'hui une pédagogie pour le cours de Religion?» - « Cinéma et Religion: l'utilisation des films d'animation Disney en lien avec le cours de Religion» - « Dieu, l'insaisissable aux multiples facettes. Est-il masculin ? Féminin ? Ou à l'image du couple?» - « Stars, vedettes et saints : les idoles des ieunes d'hier et d'auiourd'hui » -« Quand la littérature imaginaire ouvre des portes au cours de Religion: figure christique et tropes bibliques dans Les 'Chroniques de Narnia' de C.S. Lewis » - « La marque de Caïn : la position de l'Eglise sur la peine de mort » - « Peut-on tuer au nom de Dieu ? La légitimité de la guerre selon l'Ealise catholique » - « Le pèlerinage au service de la foi » -

« Aider les familles à reconnaître la présence de Dieu dans leur vie » diaconat du d'entreprise » - « La question de la volonté de Dieu dans l'accompagnement du souffrant », etc. Ces quelques titres permettent de constater la grande diversité des sujets traités, également leur ancrage dans le monde qui est le nôtre actuel, et le côté extrêmement riche des questions soulevées et étudiées par de jeunes avant accepté chrétiens mission au service de l'Eglise d'aujourd'hui en suivant Celui qui est « le Chemin, la Vérité et la Vie » : le Christ Jésus venu nous révéler qui est Dieu et quel est son projet de bonheur pour le monde et pour chacun/e en ce monde.

Souhaitons-leur bonne chance dans cette magnifique mission et surtout portons-les dans notre prière. Bon dimanche !

Chanoine Patrick Willocq

Si vous êtes intéressés par les formations délivrées par l'ISTDT, n'hésitez pas à nous contacter : <u>istdt@seminaire-tournai.be</u> ou à mon adresse personnelle : <u>patrickwillocq@skynet.be</u>.

Chaque cours peut être suivi par toute personne qui le souhaite. Vous pouvez prendre connaissance de notre programme 2022-2023 en parcourant <u>ICI</u> notre brochure annuelle.

N'hésitez pas à franchir le pas ! Je pense pouvoir dire que vous ne serez pas déçus...



Lauréats 2022 autour de Mgr Haprigny, Mme Gesché, les Enseignants ISTDT, Mme Lucktens (secrétaire) : Section Formation complémentaire Enseignement fondamental



Lauréats 2022 autour de Mgr Harpigny, Mme Gesché, M. Mory (responsable CeTP), les Enseignants ISTDT, Mme Lucktens (secrétaire ISTDT): Section CDER Fondamental et Secondaire et Section CeTP